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Сотрудничество
2017 год объявлен в России Го-
дом экологии. Корреспонденты 
газеты «Звон*ок» и ранее обраща-
лись к теме содружества челове-
ка и природы: «Поездка в Чукави-
но» Долгиревой Софии, «Творите 
добро» Ветровой А., Петровской 
М., «Пропавшая цивилизация» 
Цымбаловой Н. и др.

При выборе темы очередного 
выпуска газеты тема экологии за-
звучала как призыв к действию. 
Без внимания юнкоров не остались 
«новогодние красавицы» - елки, по-
дарившие радость в новогодние 
праздники; подхваченный конкурс 
кормушек превзошел все ожида-
ния! Добротные,  красивые, ори-
гинальные кормушки своим видом 
говорили о таланте родителей и 
учеников начальных классов и о 
том, что в снежные, лютые морозы 
наши пернатые не будут голодать во 
дворе школы и в Ботаническом саду 
г.Твери. Еще не все кормушки были 
развешены, а ребята уже  начали 
приносить скворечники, ведь не за 
горами апрель месяц, когда птицы 
начинают думать о потомстве.

Размышляя на тему экологии 
Балабекян М.(6 А) написала сказ-
ку, где главное действующее лицо 
– Природа. Осознание значимости 
своей практической помощи приро-
де мы увидели  сразу у двух корре-
спондентов - Кезиковой И. и Аржа-
ной С. (7 Б) 

Год экологии еще только наби-
рает обороты, нас ждет много дел и 
мероприятий. Это и проектная дея-
тельность классов на общую тему: 
«Экология – путь к пониманию при-
роды» и коллективно-массовые ме-
роприятия по уборке территории, 
сбор и передача на переработку ма-
кулатуры.

Красной нитью через выпуск га-
зеты прошла еще одна тема: любовь 
к школе, в которой ты учишься или 
учился. На написание статей, где 
наши юнкоры пишут о своей люб-
ви к школе, натолкнула встреча с 
родителями будущих первоклассни-
ков в день открытых дверей. Ребята 
захотели раскрыть тему «Почему я 
учусь в школе №48». Вам, читате-
лям, есть, что прочесть и, если воз-
никнет желание, можно продолжить 
эту тему, которая, возможно, пере-
растет в рубрику.

В рамках постоянно действу-
ющего семинара (ПДС) мысль о 
создании газеты, в которой можно 
прочесть новости из других школ 
города, познакомиться с работами 
юных корреспондентов, начинает 
осуществляться.

Читая очередной номер газеты, 
мы узнаем: где побывала делегация 
учащихся школы №17 в статье Жу-
равлевой М.(9) «15+17=дружба»;

-о том, что призером математиче-
ской олимпиады в школе №17 стал 
наш ученик;

-о премьере сказки в школе №33.
Редакция газеты надеется на 

дальнейшее сотрудничество с ре-
дакциями других школьных  газет. 
В выигрыше останутся все.

Приятного чтения, дорогой наш 
читатель!

Королева Е.И.
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Школьные вести

Почему я учусь 
в школе №48?
Впервые в школу я пошёл в горо-
де Западная Двина Тверской об-
ласти, где я учился 4 года в шко-
ле №1. Моей маме предложили 
работу в городе Твери. И вот те-
перь мы проживаем здесь 3 года. 
И я учусь в школе №48, которую 
видно из окна моей квартиры.

Мне нравится учиться в этой 
школе, потому что я вижу разни-
цу в профессионализме учителей. 
Учителя в этой школе не повыша-
ют голос на своих учеников, уроки 
преподают с интересом и спать на 
их уроках совсем не хочется. Уроки 
построены так, что каждый ученик 
вовлечен в работу. Я стал приобре-
тать больше знаний.

Раньше я не особенно любил ма-
тематику, но теперь она стала одним 
из любимых моих предметов. Бла-
годаря учителю, Тимошкиной Алле 
Петровне. Когда я стал с ней изучать 
этот предмет, у меня исчезли многие 
пробелы в этой области. Она неза-

метно для меня устранила их свои-
ми подробными объяснениями. 

А мой английский язык… Я ведь 
даже читал с трудом. А после уро-
ков Ильиных Виталия Ильича мой 
английский подтянулся. Конечно, 
нелегко это было, я старался уде-
лять максимум времени этому пред-
мету, и теперь я не хуже остальных. 

Все учителя добрые, приветли-
вые и отличаются высоким профес-
сионализмом. Особенно радует, что в 
школе много молодых специалистов.

Также мне очень нравится наш 
класс, потому что он очень друж-
ный и общительный. Ребята всегда 
готовы поддержать и прийти на по-
мощь своим одноклассникам. 

Школьные события на протя-
жении года не дают нам, ученикам, 
скучать. Участвовать в этих меро-
приятиях всегда интересно и очень 
поучительно. Спасибо учителям и 
директору за столь разнообразную 
школьную жизнь, за ваше терпение 
и профессионализм.

Коновалов Семен, 7 А

Моя школа дает достойное 
образование
В наше время информационных 
технологий очень важно полу-
чить достойное образование, 
поэтому необходимо учиться, 
учиться и ещё раз учиться. Ос-
новные знания мы получаем в 
школе. Чаще всего для обучения 
дети вместе с родителями вы-
бирают среднюю школу, которая 
ближе к дому. В нашем случае 
это МОУ СОШ №48.

Моя школа удобно располагает-
ся в микрорайоне «Южный» горо-
да Твери. Я иду из дома до школы 
меньше десяти минут. В нашей 
школе работают замечательные 
учителя. Они умеют заинтересовать 
и увлечь своим предметом. Наши 
учителя всегда готовы помочь в из-
учении наук, которые они препо-

дают. Ещё они обладают хорошим 
чувством юмора и всегда могут раз-
рядить напряженную обстановку.

Наши педагоги достаточно тре-
бовательны к нам. Поэтому каждый 
ученик получает необходимый ба-
гаж знаний для поступления в ВУЗ. 
Я очень люблю свою школу.

Сапёров Константин, 7 А 

Мне интересно 
учиться в 
нашей школе
Я учусь в школе номер 48, по-
тому что она находится рядом с 
домом. Мне нравится учится в 
этой школе, потому что здесь ра-
ботают добрые учителя, которые 
умеют хорошо и нескучно прове-
сти урок. 

В нашей школе проходит много 
мероприятий, которые интересны 
и в них приятно принимать уча-
стие. Каждую неделю выбирается 
два класса для дежурства, которые 
следят за чистотой школы, им де-
журить помогают учителя. В школе 
я нашёл новых друзей, товарищей 
и школьный туристический клуб 
«Альтаир.» 

Шаповалов Антон, 7 А 

Преимущество школы
21 января в нашей школе прошел 
день открытых дверей для роди-
телей будущих первоклассников, 
он начался с речи нашего дирек-
тора Галины Алексеевны. Она 
рассказала родителям о том, ка-
кие трудности могут возникнуть 
у ребенка. Например, пользова-
ние школьной картой-пропуском. 
Рассказала о системе безопас-
ности.

Лично я считаю нашу школу од-
ной из самых безопасных. В нашей 
школе соблюдаются все правила 
и условия, которые только могут 
быть. У нас есть пожарная сигна-
лизация, турникеты и более того 
в каждой рекреации на переменах 
дежурят учителя и ученики. У нас в 
школе замечательный педагогиче-
ский коллектив. Все наши учителя 
высококвалифицированные специ-
алисты, они обеспечивают высокий 
уровень образования для нас. 

Еще одним преимуществом на-
шей школы является прекрасная 
библиотека. В ней каждый ученик 
может найти любую интересую-
щую его книгу и по школьной про-
грамме, и учебники, которые выда-
ются бесплатно.

Родители многое узнали со слов 
директора о школе, а еще они с удо-
вольствием читали нашу газету, где 
тоже много информации для буду-
щих первоклассников.

Еще родителям рассказали о ра-
боте нашей столовой. Например, пи-
тание для начальных классов теперь 
стало совсем бесплатным, и дизайн 
самой столовой постоянно меняется. 
Так, например, перед Новым годом 
на столах стояли елки, а теперь яр-
кие орхидеи. Я очень люблю обедать 
в нашей столовой, потому что кроме 
красивого интерьера, нам предлага-
ют еще и вкусную еду.

Но больше всего меня радует 
то, что с каждым годом количество 
желающих учиться в нашей школе 
только увеличивается. Например, в 
этом году в нашей школе впервые 
за много лет было организовано 
четыре первых класса. И радует то, 
что на следующий год к нам в шко-
лу хотят поступить очень многие 
ребята. Зал был полон желающих-
попасть именно в нашу любимую 
школу.

Я рада, что учусь в такой замеча-
тельной школе.

Мусаева А., 6 Б

Моё мнение о 
школе № 48
Я учусь в школе №48, потому что 
она находится достаточно близко 
от моего дома, а также моя стар-
шая сестра училась здесь до того, 
как поступить в университет.

Это очень хорошая школа. В ней 
много различных секций и круж-
ков. Например плавание или же 
рисование, даже можно вступить в 
клуб боевых искусств! 

В нашей школе много разных, 
оригинальных, интересных меро-
приятий, состязаний и конкурсов. 
Мне нравится конкурс на украше-
ние новогоднего окна. Это когда 
каждому классу выделяется одно 
окно в школе и на нем рисуется то, 
что относится к Новому году. Это 
очень красиво и можно весело про-
вести с одноклассниками время, 
рисуя окно. А еще я люблю состя-
зание по «Туристическому экстри-
му», это прохождение препятствий 
на время. В прошлом году мой 
класс, в том числе и я, получили ку-
бок за первое место. В нашей шко-
ле интересно учиться и проводить 
свободное время!

Белоцкая А., 7 А
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Наша школа
Школа – это начало начал. Она 
постепенно превращает челове-
ка в личность. Школа – основной 
источник наших знаний и навы-
ков, в большинстве именно здесь 
мы научились тому, что можем и 
умеем сегодня. 

В ней мы учимся быть честны-
ми, отзывчивыми, целеустремлён-
ными, учимся жить в коллективе 
и переживать все наши неудачи, 
ведь многое впервые происходит 
в школьные годы. В школе мы не 
только получаем знания, но и об-
щаемся с друзьями, заводим новых 
знакомых, некоторые из них ста-
новятся лучшими друзьями нам на 
всю жизнь.

 Мне очень повезло, что именно 
в эту школу я привела своего сына 
Сергея. Наша школа большая, про-
сторная и уютная. В здании много 
разных кабинетов, современный 
спортивный зал, хороший бассейн. 
Коллектив учителей дружный и ве-
сёлый, всегда помогут и дадут нуж-
ный совет ученикам. 

Рассказ сына: «Помню, как я 
волновался, когда в первый раз 
переступил порог нашей школы. 
Все было новое, интересное. А 
знакомство с первой учительницей 
привело в восторг. Мне захотелось 

приходить сюда снова и снова. С 
каждым годом программа стано-
вится все труднее, но зато интерес-
нее. Мои учителя помогают мне во 
всем разобраться, поощряют мою 
исследовательскую и творческую 
деятельность.

В школе есть замечательная 
столовая, где очень вкусно готовят. 
С одноклассниками у меня очень 
хорошие взаимоотношения, нам 
всегда есть что друг другу нового 
рассказать. Я горжусь, что я учусь 
в этой школе!»

Школа дает не только знания, 
она дает ничем не заменимый жиз-
ненный опыт. Она готовит наших 
детей к новой интересной жизни. 
Как заботливая и добрая мать, она 
отдает всё самое ценное, что у неё 
есть, не требуя ничего взамен. 

 Пройдут года, и мой сын будет 
вспоминать школу, одноклассников, 
учителей. Эти воспоминания будут 
хорошими, потому что школьные 
годы – чудесные годы.

Довгопол 
Людмила Владимировна, 

мама ученика 7 А

История о том, как мы оставили небольшую 
частичку себя в начальных классах
Я думаю: меня особенно хорошо 
поймут старшие классы, 9-11-е, 
которым вот-вот выпускаться из 
школы, и им хочется оставить о 
себе память чем-то особенным. 
И как никто другой нас поняли 
учителя, предложившие устро-
ить для младших классов ново-
годний праздник.

Эту идею нам подсказали наш 
классный руководитель Казанцева 
Елена Александровна и наш учи-
тель математики и ИКТ Сташев-
ская Марина Владимировна. Пред-
ложение поступило чуть ли не в 
сентябре месяце, и, недолго думая, 
мы сразу согласились. Быстро вы-
брав сценарии, мы начали разби-
рать роли. Особенно бойко начали 
разбирать роли отрицательных пер-
сонажей, их и было гораздо больше, 
нежели положительных. 

Репетиции начались в конце ок-
тября месяца. Ничего особенного 
на них не происходило: мы посте-
пенно привыкали к передвижени-
ям по залу, правильной интонации 
чтения. Всё проходило достаточно 
гладко. Так прошли несколько не-
дель, но вот пора и над костюмами 
задуматься.

Честно скажу, что в основном 
мы надеялись на школу, рассчиты-
вая, что у нас есть костюмерная. Но, 
как оказалось, в арсенале школы 
имеются лишь костюм Снегурочки 
и Деда Мороза. Поняв, что срочно 
нужно что-то делать, мы попроси-
ли помощи у наших родителей, ба-
бушек и дедушек.  

И вот всё готово: роли распреде-
лены, костюм у каждого есть, акто-
вый зал наряжен, всё замечательно. 
Пора выходить к детям. И тут по-
неслась…

Сказать, что у всех нас была 
тревога – ничего не сказать. Во-
первых, произошли некоторые из-
менения, нас обязали работать с 
микрофонами (что было вполне ло-
гично), до этого мы репетировали 
без них. Во-вторых, боязнь забыть 
слова или не сориентироваться при 
работе с детьми. Но это всё были 
мелочи, мы боялись, что  наше пер-
вое выступление могло оказаться 
последним. 

К счастью, всё прошло хорошо, 

и нам позволили выступать дальше. 
Для нас составили график, с кем и 
во сколько мы работаем.

Было очень весело. Мне осо-
бенно хорошо запомнилось, как по 
второму этажу в костюмах и гриме 
перебегали персонажи. 

Эмоции зашкаливали. Просто 
невероятно: ощущать себя не тем, 
кто ты есть, находиться в абсолют-
но другом образе, делать не то, что 
ты делаешь обычно. Видеть эти 
счастливые лица детей, слышать 
их смех над нашими шутками – это 
была самая лучшая плата за наши 
старания. 

Вы думаете – это всё? К сожале-
нию, жизнь не без сюрпризов, так 
что наше последнее выступление 
оказалось под угрозой провала.

Начнём с того, что у нас заболел 
один из отрицательных персонажей 
и уехал наш маленьких актёр на со-
ревнования. Честно скажу, что мы 
всё равно из-за этого не упали ду-
хом, решили будем выступать. 

Произошли изменения в распи-
сании, и нам пришлось за 10 минут 
собраться. 

 Тут-то и началась вся суматоха. 
Все мы, собрав все наши пакеты с 
костюмами и косметикой для гри-
ма, пулей понеслись в гримёрную. 
Много времени у нас занимал грим, 
потому что всем девочкам и самим 
краситься, а тут и Бабу Ягу грими-
ровать надо, которую у нас играл 
парень. И вот все стоят загримиро-
ванные и одетые – можно начинать. 

Тогда мы решили незаметно посмо-
треть на наших маленьких зрите-
лей. И ох, если бы там были только 
маленькие зрители. На задних ря-
дах мы заметили 11 класс.

Не знаю, как у остальных, но у 
меня началась откровенная трясуч-
ка, потому что помимо того, что 
нам пришлось готовиться за счи-
танные минуты, у нас произошла 
замена актеров, а с этим и измене-
ния в сценарии. А тут еще и оди-
надцатиклассники! 

К счастью, всё прошло доволь-
но хорошо. Мы сосредоточились 
на детях. Замена хорошо сыграла 
свою роль.  

Все мы получили кучу неверо-
ятных положительных эмоций и 
ощущение праздника. 

И, конечно же, хочется сказать 
отдельное спасибо нашим учите-
лям, без которых ничего этого бы 
не состоялось. Елена Александров-
на и Марина Владимировна, спаси-
бо вам большое за это предложение, 
поддержку и помощь: без вас ниче-
го этого не было, без вас мы бы не 
получили весь этот опыт и все те 
невероятные эмоции!

Ну а остальным классам я хочу 
посоветовать не сидеть на месте и 
тоже сделать нечто особенное. Ведь 
каждpому из вас хочется, что бы 
вас помнили, не так ли?

p\s: После всех выступлений 
дети с нами продолжают здоровать-
ся, что очень приятно.

Путешествие 
назад в прошлое…
Недавно в нашей школе появи-
лась необычная выставка, ко-
торая посвящена пионерской 
организации. Я ее назвала мини 
музеем. 

Если кто-нибудь еще не видел 
мини-музея, отправляйтесь на 
1-ый этаж.

Вы увидите в витрине игруш-
ки, книги, атрибуты пионерской 
организации, тетради пионеров 
(оригинальные) и фотографии, на 
которых сможете узнать учителей 
нашей школы, когда они были уче-
никами-пионерами. 

Пионеры были примерными 
учениками школ, они подавали 
пример маленьким детям, учени-
кам начальной школы и октября-
там. Они были добрые и заботли-
вые. В 90-е годы ХХ века правящая 
Коммунистическая партия изжила 
себя. А вместе с ней и пионерия, и 
комсомол прекратили своё суще-
ствование.

Все это я узнала после того, как 
увидела эту выставку.

Я хотела бы, чтобы пионерия 
и комсомол возобновили свою ра-
боту, так как они очень правильно 
влияли на молодёжь. Это моё мне-
ние, а я вам советую пойти  взгля-
нуть на мини-музей.

Курбанова А., 6 А
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Классный 
час на тему 
экологии
К нам на классный час приходи-
ла  Осипова Светлана Алексан-
дровна (ведущий специалист 
отдела благоустройства г. Твери, 
бабушка Синдеева Всеволода). 
Она рассказывала об экологии.

Мы узнали, что заводы и люди 
очень сильно вредят природе!

Светлана Александровна расска-
зала о том, что любая корпорация 
должна платить за отходы и вы-
рубку деревьев (маленькое дерев-
це стоит около 30.000 рублей). Так 
же на улицах должно быть чисто. 
Вот например: стеклянная бутылка 
живет около 1.000.000.000 лет, по-
лиэтиленовый пакет живет 100 лет. 
А одноразовые подгузники вообще 
удивили своей долговечностью. Их 
период разложения составляет 300-
500 лет. Одежда из натуральных 
тканей разлагается за 2-3 года, при 
этом не нанося ущерба окружаю-
щей среде, чего не скажешь о синте-
тических материалах, период разло-
жения которых составляет до 40 лет. 

Банановая кожура – ни много ни 
мало, а период её разложения состав-
ляет до 6 месяцев, поэтому выбрасы-
вать ее под ближайший куст, с мыс-
лью: «Скоро перегниет!», не стоит. 

Если человек не научится пере-
рабатывать вредные для всего живо-
го продукты своей деятельности, то 
это может привести человечество к 
катастрофе и самоуничтожению!

Мы выяснили: 
1. В результате сжигания мусора 

в атмосферу поступает огромное ко-
личество углекислого газа, разруша-
ющего озоновый слой атмосферы.

2. При сжигании полиэтилено-
вого мусора выделяются токсичные 
вещества (бензпирены, угарный 
газ, непредельные углеводороды, 
диоксины), которые подавляют 
иммунную систему, являются кан-
церогенами, приводят к раннему 
старению, вызывают генные изме-
нения, подавляют репродуктивную 

функцию человека, действуют на 
психику и пр. 

Прогресс человечества ведет к 
нежелательному загрязнению при-
роды и воздуха.

Атмосфера не знает границ, а 
значит – на воздух в одном месте 
могут оказывать сильное влияние 
действия, предпринимаемые в дру-
гом, и эти действия должны быть 
разумными.

Сохранение чистоты природы и 
воздуха для нашего и будущего по-
колений является не только задачей 
всего человечества в целом, но и 
каждого человека в отдельности. А 
значит и нас, учеников 6 В класса.

Коллектив 6 В

Что я делаю в год 
экологии?
Когда наступили холода, я сдела-
ла кормушки и каждый день про-
веряю есть ли корм у птичек. 

Весной я с классом пойду на 
субботник и буду убирать террито-
рию школы. 

Летом мы ходим на практику, на 
станцию юннатов, где подрезаем 
веточки и ухаживаем за культурны-
ми растениями.

Осенью вновь наступают холо-
да, и мы вновь идем убирать сухие 
листья и ветки с территории нашей 
школы. Сохранением природы я 
занимаюсь всегда, не только тогда, 
когда объявили Год экологии.

Аржаная С., 7 Б 

Признание
Признаюсь честно, я тоже кидала 
мусор, но прошедшая неделю по-
служила мне перевоспитанием и 
уроком на всю жизнь. Я узнала, 
что наша Тверь на 38 месте по 
экологическому благополучию 
среди русских городов. 

И тут я задумалась: а чем же мы 
можем помочь нашему городу? 

Я стала наблюдать за людьми. 
Чего я только не увидела за это вре-
мя: фантики, целлофановые пакеты 
и даже мешки с мусором, лежав-
шие около подъезда. И за неделю 
я сделала вывод, что люди, кидая 

мусор на землю, совершенно не 
задумываются о дальнейших по-
следствиях. Если будем продолжать 
бросать мусор куда попало, наш го-
род постепенно может превратит-
ся в сплошную мусорную свалку. 
Если каждый из нас не будет мусо-
рить, бросать жевательную резинку, 
бумагу, пакетыи прочее, тогда наша 
Тверь будет на первом месте.

Друзья, я обращаюсь к вам, не 
засоряйте улицы нашего любимого 
города! 

Кезикова Ирина, 7 Б 

Символ года
На дворе год 2017. Что мы знаем 
о нем? 

В продолжении традиции посвя-
щать каждый новый год определен-
ной сфере жизни россиян 2017 год 
стал годом экологии. 

В канун нового года все СМИ 
сообщили нам, какое животное 
олицетворяет год по китайскому 
календарю. Это петух. 

А вот символом года становит-
ся птица. Птица года в России из-
бирается ежегодно Союзом охраны 
птиц России, который представля-
ет в России Международную ас-
социацию в защиту птиц. В честь 
выбранного символа проводятся 
конференции, ему посвящаются 
научные работы и исследования. В 
числе «счастливчиков», побывав-
ших символами, есть и горихвост-
ки, и черные стрижи, и орланы, и 
варакушки, и многие другие. Пер-
вой птицей года в России стал ко-
ростель. Титул птицы года-2015 
получила горихвостка, 2016 – удод. 

Союз охраны птиц России объ-
явил, что титул птицы года в 2017 
году будет носить буроголовая гаич-
ка, или пухляк. Выбор обусловлен 
тем, что в 2017 году свое 30-летие 
отмечает программа зимних учетов 
птиц «Parus», которая впоследствии 
трансформировались в програм-
му Евроазиатских Рождественских 
учетов птиц. Не было сомнений, что 
символом этого года должна была 
стать синица. Но в российской фау-
не в семействе синицевых 10 видов. 
На каком остановиться? Большая 
синица уже носила этот титул, по-
этому закономерно, что он достался 
второй столь же многочисленной и 
широко распространенной бурого-
ловой гаичке. 

В соседних странах тоже про-
водят компанию «Птица года», но 
птицы выбраны другие. В Латвии 
2017 год будет посвящен желтой 
трясогузке, в Эстонии – кольчатой 
горлице, в Белоруссии – хохлатому 
жаворонку, в Казахстане – филину.

Чем же заслужила эта маленькая 
птица такую честь?

Несмотря на свое хрупкое сло-
жение, она может быть символом 
успешного противостояния трудно-
стям: эта маленькая птичка зимует 
не только в средней полосе Евро-
пейской России, но и в Якутии, на 
«полюсе холода», где нередки мо-
розы до минус 50 градусов. Суро-
выми зимами спасают буроголовую 
гаичку запасы корма, созданные 
в теплое время. Орнитологи под-
считали, что с весны до осени одна 
гаичка складирует в укромных ме-
стах до 15 кг зимнего запаса (пре-
имущественно семян ели) – около 
полумиллиона кормовых объектов. 
Чтобы успешно перезимовать, до-
статочно 300 000 таких объектов, 
но инстинкт велит перестраховы-
ваться – часть запасов зимой не 
удастся найти.

Народное название «пухляк» эта 
птичка получила за то, что в холода 

сильно распушает оперение, пре-
вращаясь в пухлый рыхлый шарик. 
Буроголовая гаичка – типичный 
лесной житель, в городах ее можно 
встретить разве что в лесопарках.

Чем же мы можем помочь птице 
года? Организовать зимнюю под-
кормку. Но, чтобы помочь гаичкам 
пережить зиму, кормушку надо по-
весить на окраине села или дерев-
ни, а горожанам – в парке или ле-
сопарке. И не забывать пополнять в 
ней запасы корма! 

В 2017 году, объявленном в Рос-
сии годом особо охраняемых при-
родных территорий и годом эколо-
гии, забота о буроголовой гаичке 
поможет нам всем не только фор-
мировать экологическую культуру 
населения, но и сохранить окружа-
ющий мир для людей и птиц.

По материалам сайта 
Союза охраны птиц России
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Ещё немного о ёлочках
Прошло совсем немного с того 
момента, когда мы радовались 
наступающему празднику, подго-
товке к нему, когда искали инте-
ресные рецепты к новогоднему 
столу, покупали и мастерили по-
дарки близким и друзьям, укра-
шали помещения. И вот он насту-
пил – прекрасный, радостный, 
всеми любимый праздник – Но-
вый год!

Но хорошее быстро заканчива-
ется. Повеселились, посмеялись, 
наелись, пообщались и не заме-
тили, как пролетел и праздник, и 
каникулы. Пришло время деловых 
будней. Но вот тут-то и наступила 
дилемма, а что делать с новогодней 
красавицей – ёлочкой. Всегда очень 
грустно, что такие долгожданные 
праздники заканчиваются, а ещё 
добавляет грусти ситуация с выбро-

шенными на помойки, а то и прямо 
на улицу возле дома ёлочками. А 
ёлочные базары… Непроданные 
деревья свозятся на общественные 
городские помойки. Мы не знаем 
летом, чем дышать от смога и так 
безрассудно губим свои «зеленые 
легкие».

Недавно по телевизору я видела 
передачу о том, что в Москве эту 
проблему решают: ёлки собирают 
в установленных пунктах и отправ-
ляют на переработку, делая из них 
удобрения или полезные добавки в 
корм для скота.

Очень хотелось бы, чтобы и в 
нашем городе организовали сбор и 
переработку ёлочек. Тогда бы такие 
прекрасные праздники заканчива-
лись не так грустно.

Цымбалова Наталья, 7 А 

Проба пера

Жизнь природы 
на Земле
Сказка
Далеко на Земле появилась 
Природа, которая родилась кра-
сивой девочкой. Её реки, моря 
раскинулись по всей Земле, кра-
сивые деревья с плодами, пах-
нущие цветы, журчащие ручейки, 
поля, луга с колосьями, облака 
белые-пребелые на голубом, чи-
стом небе. 

Ещё родился прекраснейший 
Человек, который любил Природу, 
ухаживал и защищал её, выращи-
вая фрукты, овощи, цветы и многое 
другое. Набирал он чистой воды 
из журчащего ручейка и поливал 
свой огород. Но вот он вырос, хо-
дил по улице со своими друзьями и 
ел конфеты, а мусорное ведро было 
от него далеко, поэтому он бросил 
фантик на землю и пошёл дальше. 
И каждый раз, когда проходили его 
друзья или другие люди, они тоже 
кидали мусор на землю. А когда 
этот Человек ходил с друзьями в лес 
на пикник, они оставляли костёр не 
потухшим, думали, что он со вре-

менем погаснет, и они даже не зна-
ли какой вред приносят Земле, лю-
дям и животным, которые обитают 
в лесу. Природа начала разрушать-
ся, а люди никак не реагировали. В 
один день человек задумался перед 
сном о Природе, посмотрел в окно 
и увидел, что стало с Природой, на 
земле были одни пожары, растения 
умирали, люди не знали ,что делать, 
а ведь этого могло бы и не быть, 
если бы этот Человек не бросил 
свой фантик и потушил костёр. Но, 

к счастью, это оказалось сном, ко-
торый приснился Человеку. И когда 
он пошёл гулять с друзьями, он вы-
бросил фантик в мусорное ведро, а 
в лесу он с друзьями потушил ко-
стёр и убрал место пикника. Этот 
Человек, когда видел, что другие 
люди кидали мусор не в положен-
ном месте, то он сразу же поднимал 
его и просил их так не делать, ведь 
из-за одного фантика может по-
страдать вся Земля.

Балабекян М., 6 А класс

15+17=дружба
В рамках проекта «15+17=друж-
ба» делегации от нашей школы 
уже 4 раза побывали в Березай-
ке1. Но только на пятый раз мы 
обнаружили здесь целую медиа-
мастерскую.

Михайлова Ольга Николаевна, 
директор школы №15, рассказала 
о том, как всё это началось. А на-
чалось всё это очень просто – с 
районного конкурса под названием 
«Компьютерная фантазия». Ребята 
решили попробовать себя в разде-
ле видео и не ошиблись. «Первые 
работы, конечно, были не очень», 

– признается директор, – но потом 
наш фильм про местную старую 
церковь оказался довольно удач-
ным». Вскоре после этого фильма 
была создана студия «Фантастиче-
ский Эксперимент. Снимаем Сами» 
или коротко «ФЭСС».

Шефство над ней взяла учитель-
ница физики Сокирко Светлана 
Петровна. С самого её появления 
ребята снимают учебные видео, то 
есть записывают физические и хи-
мические опыты. Через пару лет 
открылась и вторая студия – «Пят-
нашки». Здесь были созданы все 
выпуски школьных новостей. «Мы 
единственные в области выпускали 
видео каждый вторник, – с гордо-
стью говорит Светлана Петровна, 
– а на больших переменах транс-
лировали по телевизору, что на вто-
ром этаже. Даже пять раз были на 
«Телевзгляде.»
1 пос. Березайка – административный 
центр Березайского сельского посе-
ления Бологовского муниципального 
района Тверской области.
Памятники архитектуры, расположен-
ные в поселении:

- в пос. Березайка дом, в котором родил-
ся в 1910 году и жил герой Советского 
Союза Афанасьев А.И.,

- в дер. Дубровка дом, в котором в пер-
вой четверти ХХ века жил русский ху-
дожник Маковский А.В.,

- в дер. Денисова Горка дом, в котором 
родился в 1923 году Герой Советского 
Союза Александров А.В.

- могила Советского летчика Ф.Ф. Го-
лодного. 

У ребят в планах снять фильм 
о В. Головине (знаменитом актере 
из Березайки), начать работать на 
новой программе и обучать других 
детей, начиная с пятого класса.

После огромного количества во-
просов нам поведали, что первым 
монтажником «Пятнашек» был 
Илья Ларионов, ныне учащийся в 
ГИКиТ на факультете экранного 
искусства. Недолго думая, мы взя-
ли у него интервью.

- Илья, скажи, пожалуйста, что 
бы ты посоветовал тем, кто соби-
рается связать свою жизнь с медиа?

- Ну, во-первых, много читать, 
смотреть известные и неизвестные 
хорошие фильмы и научиться адек-
ватно реагировать на критику. Будь-
те готовы работать 24/7.

- Выходит, правду говорят, что 
актерская смена 12 часов?

- Да, и хорошо отснять за это вре-
мя получается лишь около двух ми-
нут самой кинокартины.

- Какие предметы на факультете 
тебе кажутся наиболее важными?

- На мой взгляд, наиболее важны-
ми являются кинотехнологии – это 
по сути история кино, кинотехника, 
там объясняется весь съемочный 
процесс, и фотокомпозиция – имен-
но на ней учат, как лучше снимать, 
ставить свет, подбирать ракурсы. 

Ведь плохой сценарий исправит 
только хорошая съемка. Точнее – 
цветокоррекция и спецэффекты.

- Некоторых пугает мысль, что в 
перспективе медиа станет частью 
нашей жизни. Как ты считаешь, 
стоит ли делать на этом упор, соз-
давать кинотеатры с огромным ко-
личеством d и всячески углублять-
ся в то самое «медиа»?

- Если тебе это действительно 
интересно, у Элвина Тофлера есть 
замечательная книга, посвящённая 
именно этому – «Третья Волна». 
Суть в том, что первой волной было 
сельское хозяйство, вторая волна – 
индустриальная, а сейчас мы почти 
достигли третьей, то есть информа-
ционной. В любом случае глупо от-
рицать технологии. Ведь медиа уже 
часть нашей жизни.

- Какие новости в мире кино, что 
ждёт нас на экранах?

- Могу выделить тему толерант-
ности, которая активно набирает 
обороты. Вообще, сейчас нужно за-
глядывать в темные закоулки своей 
души и не бояться их показывать.

Подводя итог, я смело могу ска-
зать, что из Березайки мы возвра-
щаемся уже поумневшими, уверен-
ными в себе и готовыми к работе. 
Свет! Камера! Мотор!

Журавлева Мария, ученица 
9-го класса МОУ СОШ №17
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Путь к пониманию природы!
В рамках традиционного семей-
ного праздника «Птичья сто-
ловая» в школе проводился 
конкурс кормушек для птиц, сде-
ланных своими руками. 

Школьный конкурс-выставка 
«Кормушка для птиц» стал востре-
бованным для учащихся начальной 
школы и их родителей. В результате 
совместного труда, творчества де-
тей и взрослых были изготовлены 
самые разнообразные кормушки. 
Фантазии не было границ: кормуш-
ки – деревянные дворцы, кормушки 
из коробок от новогодних подарков, 
из пластиковых бутылок и разно-
образного природного материала. 
Юные экологи с радостью пока-
зывали друг другу свои кормушки, 
рассматривали и сравнивали их. 
Все, объединённые общим добрым 
делом, несущим свет, радовались, 
что оказались частичкой общего 
сердца!

На суд жюри были представлены 
самые достойные кормушки, из ко-
торых предстояло выбрать лучшие, 
что оказалось весьма затруднитель-
но – все кормушки были на загля-
денье. Труднее всего было выбрать 
лучшую кормушку. Оценивались 
поделки по следующим критериям: 
функциональность, практичность, 
оригинальность и эстетичность. 

Все работы были достойны вни-
мания, но в каждом состязании 
должны быть победители, и они 
были выбраны жюри. 

Победителями в номинации «За 
фундаментальность» стали учащи-
еся из 1 Б, 1 В, 2 Б кл., в номина-
ции «За мастерство и профессио-
нализм» победу одержали ученики 
из 1 Б, 1 Г, 4 В кл., в номинации 
«За простоту и функциональность» 
-   учащиеся из 1 Б, 1 Г, 2 Б, 2 В кл., 
в номинации «За использование 
вторичного сырья» - учащиеся из 1 
Б, 1 В кл., в номинации «За красо-
ту и эстетичность» победу одержа-
ли ученики из 1 Б, 2 Б, 2 В кл., «За 
оригинальность и творческий под-

ход» победили ученики из 1 Б кл., 
в номинации «За эксклюзивный ди-
зайн» победу одержали ученики из 
1 Б, 2 В кл.

Грамотами награждены уче-
нические коллективы 1 Б, 1 В, 2 Б 
классов «За массовость и творче-
ский подход». 

Приз зрительских симпатий с 
большим отрывом достался Песоц-
кому Гектору, 1 В

29 кормушек-победителей 
школьного конкурса представля-

ли МОУ СОШ №48 на областном 
конкурсе «Кормушка для птиц», 
проводимом Ботаническим садом 
Тверского государственного уни-
верситета совместно с Министер-
ством природных ресурсов и эко-
логии Тверской области 29 января 
2017 г. Оценивали поделки по не-
скольким критериям: оригиналь-
ность, внешний вид, материалы 
(лучше вторичные), и, самое глав-
ное, столовая должна быть удобной 
и безопасной для птиц. 

О событиях в школах города короткой строкой
МОУ СОШ № 15 
Прошло заседание школьного науч-
ного общества 25 января 2017 года, 
целью которого был отбор исследо-
вательских работ на городскую на-
учно-практическую конференцию 
«Шаг в будущее». 

Заявлено было 10 работ, каж-
дая из которых получила высшую 
оценку жюри, в состав которого 
входили педагоги школы и роди-
тели. Желаем участникам успешно 
пройти заочный этап конкурса и 
достойно представить школу на го-
родском мероприятии.

МОУ СОШ №33 
24 января в актовом зале школы 

состоялась премьера «Рождествен-
ской сказки» от друзей – театра 
«Большой мир» (для учащихся 1-2 
классов). Ребята остались доволь-
ными! Спасибо актёрам театра за ве-
селое и интересное представление! 

МОУ СОШ №34 
26 января прошло традицион-

ное торжественное мероприятие 
«Путь к успеху», на которое были 
приглашены талантливые ребя-
та – победители и призеры раз-
личных конкурсов и олимпиад, а 
также их наставники – учителя на-
шей школы. Поздравить учеников 
пришел заместитель руководителя 
регионального отделения партии 
«Молодая гвардия», молодежный 
министр спорта и физической куль-
туры Тверской области Юрий Ни-
китин. Он пожелал всем оставаться 
такими же активными, в дальней-
шем принимать участие в конкур-
сах, смотрах и олимпиадах!

МОУ СОШ №17 
Подведены итоги заочного этапа 

математической олимпиады «От-
крытое первенство 17 школы по 
математике».

 В списке призеров ученик 4 А 
класса МОУ СОШ №48 Казанцев 
Александр.

-28 января 2017 состоялась пре-
мьера нового театрального сезона 
2016-2017 гг. 

Сказку «Морозко» представили для 
своих товарищей ученики 6-1 класса. 

Режиссер и постановщик спек-
такля – Минаева Велта Юрьевна.

МОУ СОШ №24 
Учащиеся школы №24 - насто-

ящие патриоты своего Отечества. 
Так, к примеру, ученики 8 класса 
посетили музейную экспозицию 
УМВД России по Тверской области 
в составе курсантов общественно-
патриотического отряда «Оплот» 
при общественном совете Управле-
ния Министерства внутренних дел 
Российской Федерации по Твер-
ской области.

Ребята узнали много нового об 
истории Российской полиции, о 
том, какую роль сыграли сотруд-
ники милиции во времена Великой 
отечественной войны, и даже смог-
ли прикоснуться к истории.
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Квест и дискотека – наше 
веселье
Вовсю идет третья четверть, дав-
но закончились весёлые ново-
годние каникулы. Я хочу расска-
зать о новой традиции, которая 
зародилась в канун Нового года. 
В нашей школе много разных ме-
роприятий, связанных с Новым 
годом, а самыми интересными 
и долгожданными были квест и 
дискотека, об этих событиях я 
сейчас и расскажу.

Итак, после того как в классах 
прошли огоньки, начался квест. На 
Совете старшеклассников мы полу-
чили маршрутные листы. Нам надо 
было пройти 18 станций, выпол-
нить задание, за это мы получали 
снежинку. После чего необходимо 
было составить из них одну боль-
шую и тем самым получить право 
на вход на дискотеку. Станций было 
немало, но мы справились. Все 
станции были разнообразны. Где-
то требовались ум и знания, где-

то пластика нашего тела, а где-то 
и театральные умения. Квест был 
увлекательным и интересным, сне-
жинки были собраны. После того 
как мы сделали из маленьких сне-
жинок одну большую, все пошли на 
дискотеку.

Дискотека оказалась просто фан-
тастической, лучше чем в прошлом 
году. Звучала современная музыка, 
все участвовали в танцевальном 
флешмобе, все танцевали и весели-
лись. Ди-джеем была Александра 
Ветрова. Она не прогадала и ста-
вила нам ту музыку, которая всем 
нравится. 

 Я думаю, что такие события и 
мероприятия в школе должны про-
ходить ежегодно. Потому что это 
возможность отдохнуть от учёбы и 
повеселиться. 

Спасибо одинадцатиклассникам 
за великолепный квест и дискотеку!

Анненкова К.

Поздравляем!
Победителей регионального кон-
курса социальной рекламы «Безо-
пасная дорога», команду учащихся 
9 Б класса МОУ СОШ №48.

Конкурс был объявлен Госав-
тоинспекцией Тверской области. 
Участие приняли ребята из шести 
районов и восьми городов Твер-
ской области.

В номинации «Видеоролик» 
наши ребята заняли первое место. 

Поздравляем победителей! 
Ждем от вас новых побед!

Призерами Областного кон-
курса талантов «Птичья столовая» 
стали учащиеся 1-х классов: 

Константинов Роман, 1 Б и Бо-
клащук Алина, 1 Г. Им вручены 
дипломы 2 степени.

Кормушки будут радовать птиц 
Ботанического сада! 


